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未来三年投资趋势(未来几年的投资方向)

一、聊聊白酒未来三年的投资机遇！（上）

1、昨天酒厂两个高管来访，让俺对徽酒有了新的认识，每个酒厂的发酵池子不一
样，酿造酒的尾味也各不相同。比如古井贡酒是采用泥池发酵，所以酒的尾味就有
一种泥巴味，这种泥巴味就俺来说是很不习惯的，甚至还会觉得有一点臭臭的味道
。但是喝酒的人一旦适应了这种味道，再喝别的酒就不会喜欢了，所以就产生了排
他性，因此古井贡酒做成了年销售额过百亿的企业；

2、苏酒的洋河，尾味就是有一种淡淡的甜味，因为江浙人喜欢吃甜食，酒厂在调
制的时候就会更倾向当地人的习惯；

3、川酒是浓香型的鼻祖，五粮液喝完以后有一种淡淡的回甘，回甘的味道既不是
甜味，也不是烧糊的味道，所以广受长江流域的欢迎，因此成就了五粮液这个伟大
的品牌；

4、贵州的酱酒，尾味会给人一种清淡烧糊的味道，刚开始喝茅台的时候是不习惯
的，但是如果喝多了几次，酱酒的浓烈与口味的侵占性是别的任何酒味所不能比拟
的，就产生了强烈的排他性，所以喝惯酱酒的人是绝对不会喝浓香型酒的。

5、湖北武汉是九省通衢的地方，什么样的人都有，口味的适应性很广，所以白云
边就调制出了兼香型的白酒，既有浓香型的口感，又有酱香型的口感，不管什么人
喝了感觉味道都比较熟悉。

二、聊聊白酒未来三年的投资机遇！（中）

1、湖北每年白酒的消费量大约300亿，白云边在当地的年销售额超过70亿，作为
一个地方品牌，市场占有率超过了20%，这在全国的地方酒厂来看是第一家做到这
个水准的。湖北还有另外一个大酒厂没有上市，年营业额过百亿的企业，它就是劲
酒集团，劲酒走的是保健酒，跟传统白酒不是一码事，因此它面对的是全国市场，
主战场仍然在湖北。

2、古井贡酒在安徽的市场超过了一百亿，安徽的市场份额大约跟湖北比较接近，
古井贡酒在当地的市场占有率超过了33%，这就意味着地方酒厂的市场份额接近能
达到的极限，下一步就是湖北市场的发展。

3、从目前来看，古井贡酒的黄鹤楼并没有撼动白云边的地位，因为白云边牢牢的
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锁死了消费者的口感。我们在研究白云边这个案例的时候，非常独特，白云边是用
年份酒来区别酒质的，即便是白云边20年的售价也是三百多块钱，这种价格的年份
酒，大酒厂显然很难以接受。所以多年来，大酒厂争相进入湖北，但是都没有限制
住白云边的发展，反倒是人家的规模越走越大，2021年规模已经达到了70亿。

4、江苏和浙江的市场容量会更大，经济也会更发达，江浙两地单个市场每年的销
售额大约在350亿-400亿之间，所以才能诞生洋河这种大酒厂。洋河预计去年全年
的营业额会在250亿上下，但是这两年的增速显著下降，反倒没有别的二线酒厂的
风头盛，原因是在本地的市场占有率同样超过了35%，全国化的路上却面临川酒的
强大压力，几乎停滞不前。产品的高端化上到了一千，再想往上走就面临五粮液和
泸州老窖的压力，几乎是不可逾越的大山。白酒的竞争和规模化已经进入了下半场
！

三、聊聊白酒未来三年的投资机遇！（下）

1、茅台的市场占有率已经达到了16%，茅台这一任总经理的水平明显高于前两任
，上任很
短的时间就推出了
茅台1935，正是这一招进一步打击
了五粮液。
实际上五粮液的购买用户当中，起码有20%-30%是觉得茅台太贵了，而五粮液和
茅台是一个等级，所以退而求其次选择了五粮液，而茅台1935的杀招正是冲着这一
部分的市场来的。
从茅台一季度的公告体现了这一点，单靠低端系列酒来增加营业利润，速度是起不
来的，随着茅台的系列酒强化，改写了整个酱酒行业的生态，把所有想浑水摸鱼的
酱酒厂全部踩死。

2、当一个行业竞争进入下半场的时候，龙头的市场占有率15%向35%挺进的过程
当中，即便是前五强的酒厂都会感受到巨大的压力。目前来看，五粮液面对茅台的
咄咄逼人，没有任何应对招数出台，上有茅台的泰山压顶，下有泸州老窖的追击，
五粮液该何去何从？

3、另外二线的酒厂该如何发展呢？上市的酒厂会进一步吞噬小厂的份额，甚至直
接把小厂给并了。现在还有哪些上市公司在当地的市场份额低的？首先要做的就是
进一步占有当地的市场份额，占有当地市场份额30%的市场，破百亿是第一道高速
发展的门槛，在这个过程当中估值也会相对给的比较高。
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4、酱酒行业是一家独大，茅台之后再也看不到对手，即便是国台和郎酒，在茅台
面前连提筷子的资格都没有。规模150亿-200亿的中型酒厂将面临两个省级市场的
深耕，200亿以上的规模就是
全国市场的攻城略地，
下一步浓香型战况会更激烈，五粮液的位置能不能保得住？浓香型的酒厂还能不能
诞生出第二个500亿的大企业？而第三梯队的，谁又能从30亿规模做到200亿规模
？这是下一个三年，资本市场造富的方向。今天就跟大家唠这么多！
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